
 

 

Jahreshauptversammlung des T.C. Walbeck 1983 e. V.                                          
am Sonntag, den 3. April 2022  

 

Veranstaltungsort: Clubhaus des T. C. Walbeck 1983 e. V. 

Beginn: 11.05 Uhr 

Teilnehmer: 19 Mitglieder (siehe Anwesenheitsliste) 

 

Der Vorsitzende Christian Mummert war krankheitsbedingt verhindert. Der 1. 
Geschäftsführer Fabian Krippahl wurde als Versammlungsleiter und Birgitt Baak als 
Protokollführerin ohne Gegenstimmen gewählt. 

 

TOP 1: Begrüßung und Abstimmung über die vorgeschlagenen         
Tagesordnungspunkte 

Die Anwesenden wurden von Fabian Krippahl begrüßt. Er stellte fest, dass die 
Versammlung satzungsgemäß einberufen wurde. Die im Einladungsschreiben 
mitgeteilte Tagesordnung wurde bekanntgegeben. Den Mitgliedern wurden die 
Anregungen von Georg Piron, die als Anlage beigefügt sind, zur Kenntnis gegeben. 
Die Diskussion darüber erfolgte bei der Vorstellung der neuen Satzung.  Anträge zu 
TOP 5 wurde nicht beim Vorstand eingereicht. Es gab keine Einwendungen zur 
Einladung. 

Ferner stellte Fabian Krippahl die Beschlussfähigkeit der Mitgliederversammlung 
fest, da mindestens 10 % der Mitglieder (= 17 Mitglieder) anwesend waren. 

 

TOP 2: Berichte des Vorstandes 

Fabian Krippahl für den abwesenden Vorsitzenden Christian Mummert: 

Es gab hier im Vereinsheim 3 Einbrüche innerhalb von zwei Wochen. Weitere 
Ausführungen dazu vom Vereinswirt Rainer Raulf: 

Beim ersten Einbruch wurde eine Scheibe an der hinteren Eingangstüre einge-
schmissen. Beim zweiten Mal wurde die hintere Eingangstüre aufgebrochen und 
beim dritten Einbruch wurde versucht, die Türe zum Schankraum aufzubrechen. 
Entwendet wurde nichts, aber eben einiges beschädigt. 

Nach Rücksprache mit dem Schreiner schlug dieser vor, ein Rollo an der hinteren 
Eingangstüre für ca. 500 € einzubauen. 

Der anwesende Provinzial-Geschäftsstellenleiter Michael Roosen teilte auf Anfrage 
mit, dass nach wie vor vollumfänglicher Versicherungsschutz (ohne Auflagen) 
gegeben ist.  



 

 

Die Mitgliederversammlung sprach sich deshalb dafür aus, erstmal Kamera-
Dummies zu installieren und ein Schild „Die Anlage wird video-überwacht“ 
anzubringen. 

 

Sportwart Rainer Raulf: 

2020 sind zwei Mannschaften aufgestiegen:                                                                                            
Offenen Damen von der BKB in die BKA                                                                                                                  
und die Herren 40 II. Sie haben von 6 Spielen nur ein Spiel verloren. 

2021 konnten die Mannschaften ihre Klasse halten, nur die Herren 50 sind 
abgestiegen. 

2022 werden fünf Mannschaften an den Start gehen:                                                                                 
bei den Damen: Offene und Damen 30 und                                                                              
bei den Herren: Herren 40 I und II und Herren 55 (2021 waren das die Herren 50) 

Am 23. und  24.04.2022 findet auf unserer Anlage ein LK-Turnier statt. Leonie 
Dohmen hat ihren LK-Führerschein mit Erfolg bestanden. Startgebühr 30 € und 5 € 
für den Verband. 

Ich habe alle 5 Mannschaften für den Ende Juni beginnenden Bezirkspokal 
gemeldet. Es werden 2 Einzel und 1 Doppel gespielt. Die Spiele finden während der 
Woche statt. 

Zum Abschluss der Saison plane ich noch ein vereinsinternes Mixturnier. Ein Termin 
dazu wird noch über den Newsletter bekanntgegeben. 

 

Jugendwart Peter Baak: 

Ich habe gerade wieder bei der Stadt Geldern Fördergelder für alle Kinder des 
Vereins beantragt. Pro Kind zahlt die Stadt Geldern 15 €. 2019 waren es 65 Kinder, 
2022 sind es 70 Kinder. 

Die Trainingsarbeit wird weiterhin von der Tennisschule Marco Oversteegen 
geleistet. 

2020 gingen 5 Jugendmannschaften an den Start. Es gab noch eine Juniorinnen 18 
2021 waren es nur 4 Jugendmannschaften, die bis auf ein Spiel alle Spiele 
gewonnen haben.                                                                                                                    
2022 habe ich wieder 5 Mannschaften gemeldet: Mädchen: U15  und bei den 
Jungen: U18, U15 und U12 sowie U10 (Midcourt gemischt) 

Der TC Walbeck wird dieses Jahr in Kooperation mit dem Ganztag der St. Luzia-
Grundschule wieder an dem Förderprogramm 1000 x 1000 teilnehmen. 

 

Aus der Mitgliederversammlung heraus wurde die Bitte an den Jugendwart gerichtet, 
man möge Marco Oversteegen ausrichten, wieder persönlich einige Trainings-
einheiten hier in Walbeck durchzuführen. 



 

 

Kassierer Markus Jasinski: 

In den Jahren 2020 und 2021 hatten wir relativ konstante Mitgliedsbeiträge von ca. 
20.000,00 €.   

Überschuss nach Abzug der laufenden Kosten im Jahre 2020: 2382,40 € und im 
Jahre 2021: 2838,44 €. Allerdings muss davon noch die jährliche Darlehenstilgung 
von 6400,00 € abgezogen werden. Die Darlehenssumme ist nach bisheriger Tilgung 
auf 80340,00 € gesunken. 

 

Das anwesende Mitglied Georg Piron regt an, für Tennisspielende Gäste des Vereins 
eine 10er-Karte anzubieten. Die Mitgliederversammlung sprach sich dafür aus, die 
bestehende Regelung von 6,00 € pro Gast und Spiel beizubehalten und keine 10er-
Karten einzuführen. 

Markus Jasinski führte an, dass der Verein im Jahr 2021 Gastgebühren i. H. v.  
280,00 € eingenommen hat.  

 

Kassenprüfer Joachim Schmidt: 

Die Kassenprüfung wurde von Marc Roosen und mir am 31.03.2022 durchgeführt. 
Uns standen alle Belege zur Verfügung. Die Arbeit des Kassierers erfolgte gut und 
ordentlich. Für jede Abbuchung gab es einen sachlichen Grund. Auffälligkeiten 
wurden nicht festgestellt. 

Der Kassenprüfer beantragte die Entlastung des Vorstandes. 

Der Vorstand wurde ohne eigene Beteiligung der anwesenden 5 Vorstandsmitglieder 
mit 14 Stimmen ohne Gegenstimmen entlastet. 

 

TOP 3: Abstimmung über die aktualisierte Satzung  

Michael Cherk führte an, dass die ursprüngliche Satzung des TC Walbeck aus dem 
Gründungsjahr 1983 stammt. 1994 wurde die Satzung geändert. Er habe die 
Satzung anhand der Mustersatzung des Landessportbundes überarbeitet und an 
unsere Verhältnisse als Tennisverein angepasst. 

Der Satzungsentwurf lag dem Einladungsschreiben zur Jahreshauptversammlung 
bei.  

Auf schriftliche Anregungen von Georg Piron wurden folgende Änderungen bzw. 
Ergänzungen nach Diskussionen und Beschluss der anwesenden Mitglieder 
vorgenommen: 

§ 5 Abs. 4) Über die Aufnahme entscheidet der Vorstand durch Beschluss mit 
einfacher Mehrheit. Mit Beschlussfassung beginnt die Mitgliedschaft. Bei Ablehnung 
des Antrags ist der Antragsteller unmittelbar nach Beschlussfassung schriftlich zu 
benachrichtigen. Mit der Abgabe des unterzeichneten Aufnahmeantrags erkennt das 
Mitglied die Vereinssatzung und die Ordnungen in der jeweiligen Fassung an. 



 

 

§ 9 Abs. 1)  Die Mitglieder sind verpflichtet, Beiträge und die Erhebung einer 
Aufnahmegebühr zu zahlen. 

 

§ 9 Abs. 5) Die Mitglieder sind verpflichtet, die zur Erfüllung der Vereinsanlagen 
festgelegten Arbeitsstunden zu erbringen. Im Falle der Nichtleistung sind von den 
Mitgliedern festgesetzte Stundenvergütungen zu erbringen. 

 

§ 14 Die Mitgliederversammlung ist unter anderem für folgende Vereinsangelegen-
heiten zuständig: 

- Entgegennahme der Berichte des Vorstands 

- Entgegennahme der Haushaltsplanung durch den Vorstand 

- Entgegennahme der Rechnungslegung durch den Vorstand 

- Entgegennahme der Kassenprüfberichte 

- Entlastung des Vorstands 

- Wahl und Abberufung der Mitglieder des Vorstands, soweit die Satzung nicht etwas 
Abweichendes regelt 

- Wahl der Kassenprüfer 

- Änderung der Satzung und Beschlussfassung über die Auflösung oder Fusion des 
Vereins 

- Die Festsetzung der Beiträge, der Arbeitsstunden sowie der ersatzweisen 
Vergütung. 

 

§ 15 Abs. 4) Aufgaben des Vorstands sind insbesondere: 

- Die Aufstellung des Haushaltsentwurfs und eventueller Nachträge 

- Die Vorlage von Berichten für die Mitgliederversammlung 

- Ausschluss von Mitgliedern gem. § 8 

- Kommissarische Bestellung für ausgeschiedene Mitglieder des Vorstands 

- Die Leitung und Geschäftsführung des Vereins. 

 

Der Versammlungsleiter Fabian Krippahl bat die Mitgliederversammlung, über die 
überarbeiteten Satzungsänderungen abzustimmen. 

Die überarbeiteten Satzungsänderungen wurden von der Mitgliederversammlung  
von allen 19 anwesenden Mitgliedern einstimmig beschlossen. 

 



 

 

TOP 4: Neuwahlen 

 

Birgitt Baak führte aus, dass der krankheitsbedingt abwesende 1. Vorsitzende 
Christian Mummert sowie der entschuldigt nicht anwesende 2. Vorsitzende Dr. Sven 
Riel aus dem Vorstand ausscheiden werden. Anfang 2021 hatte der Referent für 
Presse und Öffentlichkeitsarbeit Jo Brauner sein Amt bereits niedergelegt. Dieses 
wurde kommissarisch von Anne Baak wahrgenommen. Allen ausgeschiedenen 
Vorstandsmitgliedern wurde in deren Abwesenheit gedankt. 

 

Die Versammlungsleitung für die Neuwahlen wurde von Michael Cherk übernommen. 
Auf Frage des Versammlungsleiters stimmten die Anwesenden einstimmig für die 
Durchführung von offenen Wahlen mit Handzeichen. 

 

a) Wahl des 1. Vorsitzenden: 

Fabian Krippahl stellte sich zur Wahl und wurde einstimmig mit 19 Stimmen 
gewählt. 

 

b) Wahl der 2. Vorsitzenden: 

Die heute abwesende Anne Baak hatte sich schriftlich bereits beim Vorstand zur 
Wahl gestellt und wurde einstimmig mit 19 Stimmen gewählt. 

 

c) Wahl des Sportwartes: 

Rainer Raulf hatte dieses Amt inne. Er stellte sich heute erneut zur Wahl und 
wurde einstimmig mit 19 Stimmen  wiedergewählt. 

 

d) Wahl des Jugendwartes: 

Peter Baak hatte dieses Amt inne. Er stellte sich heute erneut zur Wahl und 
wurde einstimmig mit 19 Stimmen wiedergewählt. 

 

e) Wahl des Kassierers: 

Markus Jasinski hatte dieses Amt inne. Er stellte sich heute erneut zur Wahl und 
wurde einstimmig mit 19 Stimmen wiedergewählt. 

 

 

 



 

 

f) Wahl der 1. Geschäftsführerin: 

Birgitt Baak stellte sich zur Wahl und wurde einstimmig mit 19 Stimmen gewählt. 

 

g) Wahl der Kassenprüfer:                                                                                             
Marc Roosen und Joachim Schmidt stellten sich erneut zur Wahl. Marc Roosen 
wurde für 2 Jahre und Joachim Schmidt für ein Jahr wiedergewählt. 

 

Alle gewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl an. Anne Baak hatte dies 
schriftlich für den Fall ihrer Wahl bereits erklärt. Michael Cherk dankte ihnen dafür. 

 

Die Versammlungsleitung ging wieder auf Fabian Krippahl über. 

 

TOP 5: Sonstiges 

 

Rainer Raulf gab bekannt, dass die nächsten Arbeitseinsätze am 09.04. und am 
16.04.2022 geplant sind. 

 

 

Ende der Versammlung: 12.45 Uhr 

 

 

 

 

(Fabian Krippahl)                        (Michael Cherk)               (Birgitt Baak) 

 

 

  

 

 


